
（様式第４号）         上田市環境審議会 会議概要 

 

１ 審議会名  第７回 上田市環境審議会  

２ 日  時  平成２４年１０月３０日（火） 午後３時から午後４時まで 

３ 会  場  上田駅前ビルパレオ２階会議室    

４ 出 席 者   滝沢委員（会長）、山口委員（副会長）、飯島委員、飯嶋委員、内田委員、 

高橋委員、滝澤委員、富岡委員、平林委員、福澤委員、堀内委員、 

柗沢委員  計１２名 

         【欠席委員】近藤委員、内藤委員、栁澤委員 

５ 市側出席者  鈴木市民生活部長、細川生活環境課長、芹澤丸子市民生活環境課長、 

         西澤真田市民生活課長、犛山武石市民生活課長、 

生活環境課山越係長、瀬在主事、原主事 

６ 公開・非公開等の別   公開 ・  一部公開  ・  非公開 

７ 傍聴者  ０人   報道記者  ０人 

８ 会議概要作成年月日 平成２４年１０月３１日 

協 議 事 項 等 

 議事に入るまでの進行（細川生活環境課長） 

（審議会開催時刻変更についてのお詫び） 

（変更委員紹介） 

  農業委員の改選により、前回中曽根委員が退任し、今回から堀内委員が新任。 

 

１ 開  会（山口副会長）            

   

２ あいさつ（滝沢会長） 

 

３ あいさつ（鈴木市民生活部長） 

 

４ 確認事項 

  前回会議概要の確認 

  （特に意見はなし） 

 

５ 協議事項 

  

 環境基本計画中間見直しについて 資料１、２、３及び平成２３年度環境レポート 

 【事務局から説明】 

○事務局から、放射線の扱いについての説明 

 ・これまでの会議で出された意見をもとに、２ページ見開きで作成した。 

 ・上田市ホームページに掲載されている市内で行われている測定の項目を列挙。 

 （委員）   ２ページ目で、突然内部被ばく・外部被ばくに話題が変わるので、２ページ目の先頭に

「内部被ばく・外部被ばくとは」など、何か言葉を入れた方がいい。 

 （事務局）  確かに環境の話題から違う話題に変わるので、検討します。 

 

 ○水資源保全の動きについて、コラムとしてまとめたものを提案 

 ・水資源について、国、県、市町村でそれぞれ動きが活発になってきているので、その状況をまとめた

ものをコラムとして紹介する。 

  （特に意見はなし） 

 

 



 ○平成２３年度環境レポートについて、各指標の数値を紹介し、簡単に全体を説明 

 ・今後数値が変わらない項目（指標Ⅱ-2-02 多自然型河川整備状況、Ⅳ-3-04 電線共同溝延長）につい

て、前回代替案を提示してほしいと意見が出されたが、現時点では代替案が提示できない。事務局と

しては、数字が変わらない項目もそのまま載せておきたい。 

 （委員）   ①水資源のコラムを載せるとそれぞれの動きがわかりやすくなって良いと思う。そこで

気になるのが、すでに長野県で環境基本計画が作られているので、計画の各項目にお

いて県あるいは上小地域の環境計画との整合性が取れているかどうかということ。そ

の確認はどこかでやっておきたいし、計画の前段にでも載せてもらえるといいのでは

ないか。 

        ②水生生物保全水質環境基準の類型指定が上田市内でも行われ、全亜鉛等の基準が適用

になる。これに関係する指標項目がないが、反映させた方がいいのではないか。 

        ③Ⅳ-3-04電線共同溝延長などのように、今後毎年変化しないことがわかっている数値

を載せておくべきなのかどうなのか、という懸念がある。可能であれば代替案を提示

してほしい。 

 （事務局）  ①10月 16日に計画について、県との意見交換会が行われた。県の指針等もそこで示さ

れているので、県との整合性を取れるように、県の計画が固まってきたところで検討

したい。 

        ②県では基準化されたが、現在市では亜鉛の測定はしていないので、載せるのは難しい

と思うが、現在ある指標で十分かどうかも含めて検討したい。 

        ③担当課とも協議をしたが、今回は代替案の提示ができなかった。項目が減ってしまっ

てもかまわないということであれば削除したい。 

 （委員）   県との整合性についてはぜひ確認をできるようお願いしたい。可能であれば、国、県の

動きと市の業務との関係をまとめてもらえるとわかりやすくなると思う。 

例えば景観の分野で代わるようなものがあるか、私も考えているがなかなか思いつかな

い。うまいものがないか、ぜひ検討してほしい。 

 （事務局）  検討します。 

 

６ その他 

○次回開催予定 

    次回審議会は平成 25年 1月 28日（月）あるいは 1月 29日（火）午後 1時 30分から行う方向

で各委員と調整を行うこととなった。 

 

   

 

７ 閉会（山口副会長） 

 

（終了 午後４時５分） 

＊ 会議概要は原則として公開します。会議終了後、 １週間以内に行政改革推進室へ提出してください。 

＊ 非公開及び一部非公開としたものについては、その理由を記載してください。 


